

## ***Pas loin c'est trop loin***

Arrêté, décret, demande, impératif, loi, obligation, ordonnance, ordre, précepte, prescription, règle, recommandation... Voilà seulement quelques-uns des synonymes du mot *commandement* que nous offre un dictionnaire.

Certains de ces mots peuvent éveiller en nous une réticence. On n'aime pas trop d'être commandé, obligé, soumis aux ordres ou exigences venant des autres. Parfois, il arrive même que l'une ou l'autre ordonnance humaine devienne affreuse, tyrannique...

Cependant, nous découvrons au fond de notre être un impératif primordial : aime ! Et si nous ne lui obéissons pas, notre vie perd son sens, nous commençons à peiner, parfois créant pour nous-mêmes et pour autrui un enfer...

La question « Quel est le premier de tous les commandements ? » (Mc 12, 28) est bien une interrogation nécessaire sur ce qui est essentiel, capital pour notre existence. C'est une réalité de notre vie qui devrait primer sur toutes les autres et engager totalement notre fidélité.

Le scribe qui traite ce sujet avec Jésus reste seulement au niveau d'un savoir religieux. Jésus, voyant qu'il avait fait une remarque judicieuse, lui dit : *Tu n'es pas loin du royaume de Dieu* » (Mc 12, 34). Justement être *pas loin* ne signifie pas être à l'intérieur.

*Savoir* ce qui est le plus important, ce n'est qu'un début.

Si j'aime Dieu et je l'écoute, cela m'aide à aimer vraiment mon prochain. Et aimer les frères vérifie l'authenticité de l'amour de Dieu.

Ne suis-je pas *loin* ou déjà à l'intérieur du *royaume de Dieu* ?